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否比照老人接種流感疫苗，由政府補助支應幼兒接種常規疫苗應自付之診察費。是否有當，敬

請公決。 

第二十四案： 

本院委員鄭汝芬、楊瓊瓔、蘇清泉、廖國棟、王廷升等 25 人，有鑑於幼兒於接種疫苗前，須由醫

師進行詳細診察評估與衛教，並於接種後提供專業諮詢，所費心力並不亞於醫療門診，因此將

幼童接種常規疫苗應自付之診察費，比照老人接種流感疫苗由政府補助支應診察費，將減少父

母養兒育女負擔，落實政府鼓勵生育政策，及提高接種完成率，並提升醫療院所參與預防接種

之意願與品質。因此，建請行政院研議是否比照老人接種流感疫苗，由政府補助支應幼兒接種

常規疫苗應自付之診察費。是否有當，請公決案。 

提案人：鄭汝芬  楊瓊瓔  蘇清泉  廖國棟  王廷升 

連署人：林郁方  林正二  賴士葆  黃志雄  陳淑慧  

徐少萍  蔡錦隆  潘維剛  吳育仁  江惠貞  

簡東明  張慶忠  詹凱臣  陳碧涵  王育敏  

林明溱  李貴敏  邱文彥  呂學樟  陳鎮湘 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十五案，請提案人羅委員淑蕾說明提案旨趣。 

（不在場）羅委員不在場。本案暫不予處理。 

進行第二十六案，請提案人黃委員志雄說明提案旨趣。 

黃委員志雄：（14 時 15 分）主席、各位同仁。本席等 16 人，鑒於國道計程收費將於明年上路，

但目前國內景氣不佳，其計程收費方式影響廣大用路人，雖國道屬使用者付費機制，然部分用

路人仍以通勤為主，短程計費方式若未經公平合理計算而貿然上路，恐將引起民怨。爰此建請

交通部應就國道計程收費機制進行全面檢討，除納入專家學者意見外，也應納入用路人意見，

並考量國內景氣燈號，經過公平合理計算後，才得以施行。以力求在政策規劃和民眾利益間取

得平衡。是否有當，敬請公決。 

第二十六案： 

本院委員黃志雄等 16 人，鑒於國道計程收費將於明年上路，但目前國內景氣不佳，其計程收費方

式影響廣大用路人，雖國道屬使用者付費機制，然部分用路人仍以通勤為主，短程計費方式若

未經公平合理計算而貿然上路，恐將引起民怨。爰此建請交通部應就國道計程收費機制進行全

面檢討，除納入專家學者意見外，也應納入用路人意見，並考量國內景氣燈號，經過公平合理

計算後，才得以施行。以力求在政策規劃和民眾利益間取得平衡。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、根據交通部提出國道計程收費方案，第一種收費方案一段式收費，無免費里程，單一費

率每公里收 0.82 元。交通部表示，該案符合交通學理，且學者專家最為支持，從民調結果得知

，費率架構簡單易懂，現況免付費車輛每日平均通行費負擔約增加 18.6 元。第二種收費方案則

為二段式收費，免費里程為十公里，之後則以標準費率每公里一元計算通行費。交通部指出，



 

 126

立法院公報 第 101 卷 第 60 期 院會紀錄 

此案可降低對地區交通的衝擊，對長程用路人而言，可維持每日平均計程通行費低於現況。目

前免付費車輛約有二成八仍可維持不須付費，其餘免付費車輛每日平均通行費負擔則約 14.2 元

。第三種方案為三段式收費，免費里程為二十公里，行駛里程在二百公里內，每公里收 1.2 元，

若超過二百公里，則以長途費率 0.9 元計算。交通部試算，現況免費車輛約多達五成，仍維持無

須付費，其餘免付費車輛每日平均通行費負擔約 10.2 元。 

二、國道計程收費雖立意良善，更是符合使用者付費機制所強調的公平、效率與道路維護的

收費方式，然目前收費方式仍有疑義，為讓計程收費能順利上路，交通部應就計程收費是否合

乎公平合理再予以研究計算。 

提案人：黃志雄 

連署人：邱文彥  盧秀燕  楊玉欣  蔣乃辛  馬文君  

林德福  呂玉玲  徐少萍  蔡錦隆  盧嘉辰  

呂學樟  陳鎮湘  林正二  鄭天財  陳碧涵 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十七案，請提案人何委員欣純說明提案旨趣。（不在場）何委員不在場。本案暫不

予處理。 

進行第二十八案，請提案人黃委員偉哲說明提案旨趣。 

黃委員偉哲：（14 時 16 分）主席、各位同仁。本席及陳委員明文、陳委員亭妃等 13 人，鑒於棒

球堪稱是台灣國球，但由於我國棒球訓練場地長期不足，導致我國長期處於空有潛力優秀球員

而無優良培訓場地之窘境；進一步檢視後得知，台南市為我國培訓優秀棒球球員之發源地，多

數知名球員例如：郭泰源、王建民、郭泓志……等人皆來自台南市，顯見於台南市設立亞太國

際棒球訓練中心有其必要，為此，行政院應立即核撥亞太國際棒球訓練中心建置預算，以利提

升我國棒球實力。是否有當，敬請公決案。 

第二十八案： 

本院委員黃偉哲、陳明文、陳亭妃等 13 人，鑒於棒球堪稱是台灣國球，但由於我國棒球訓練場地

長期不足，導致我國長期處於空有潛力優秀球員而無優良培訓場地之窘境；進一步檢視後得知

，台南市為我國培訓優秀棒球球員之發源地，多數知名球員例如：郭泰源、王建民、郭泓志…

…等人皆來自台南市，顯見於台南市設立亞太國際棒球訓練中心有其必要，為此，行政院應立

即核撥亞太國際棒球訓練中心建置預算，以利提升我國棒球實力。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、棒球是台灣國球，台灣棒球史裡，台南市貢獻良多，一旦台南市亞太國際棒球訓練中心

能順利成立，相信能成為日、韓等國棒球移訓場所，一旦國外球隊有機會來到台南市，除能與

我國球隊交流互相增加實力外，更為台南市經濟觀光帶來莫大效益。 

二、為了推廣棒球運動，台南市府已預定在和順寮地區興建面積卅公頃的亞太國際棒球訓練

中心，除興建一座可容納兩萬名觀眾的國際標準棒球場外，還有副球場、符合少棒比賽規格之

練習球場、室內訓練中心等，為此，行政院應立即核撥亞太國際棒球訓練中心建置預算，以利


